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Радость окрыляет, вдохновляет, волнует… Она, как 
утверждают знатоки, есть в прошлом, настоящем 
и будущем! С этим не поспоришь, так как все 
новости последних дней — это закономерный 
итог кропотливой работы всего коллектива 
ухтинского университета. И итог отрадный! Это и 
открытие именной лаборатории ПАО «Транснефть», 
и День учителя, и возвращение хоккейной 
команды вуза на лёд… Но самым долгожданным 
событием стало открытие спортивного зала в 
горно-нефтяном колледже. Ведь тренировки в 
хорошо оборудованном зале — это не только 
соответствующая атмосфера, но и одно из 
условий будущих побед наших студентов! Объект 
был отремонтирован и переоснащен в рамках 
реализации программы сотрудничества ПАО 
«Газпром» с УГТУ.

ВО СЛАВУ 
БУДУЩИХ 
ПОБЕД!
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Успех будущих 
менеджеров 
из УГТУ 
Петр ИВАНОВ

Студенты третьего курса на-
правления подготовки «Ме-
неджмент» ФЭУиИТ УГТУ Арина 
Стамбулова и Алина Красова 
приняли участие в работе 
Всероссийского конкурса на 
лучшую научную работу за 2021 
год среди студентов образова-
тельных организаций высшего 
образования и получили диплом 
лауреата в номинации «Эконо-
мика и управление».

Этот конкурс ежегодно про-
водится Фондом развития отече-
ственного образования России по 
пяти направлениям: «Гуманитарные 
науки», «Педагогика и психология», 
«Экономика и управление», «Юри-
спруденция» и «Информационные 
технологии».

На конкурс была представлена 
научная работа на тему «Управле-
ние бизнес-процессами по повыше-
нию эффективности добычи нефти 
в нефтяных компаниях России», 
выполненная под руководством 
профессора кафедры экономики и 
управления Павловской А.В.

Торжественная церемония под-
ведения итогов всероссийского кон-
курса и награждения победителей 
и лауреатов состоялась в сентябре 
этого года в рамках Всероссийского 
форума «Неделя вузовской науки».

Поздравляем студенток и их на-
ставника!

Петр ИВАНОВ

Накануне Международного 
дня пожилых людей в УГТУ со-
стоялась традиционная встре-
ча с ветеранами университета, 
многие из которых проработа-
ли здесь более тридцати лет.

— Очень рад вас видеть в хо-
рошем настроении, добром здра-
вии, — обратился к присутству-
ющим и. о. ректора Константин 
Мальцев. —  Я не очень люблю это 
название — День пожилых людей, 
тем более, когда на вас смотришь, 
это совершенно нехарактерно. 
Просто возможность встретиться, 
искренне сказать вам «спасибо».

Спустя годы после выхода на 
заслуженный отдых ветераны 
УГТУ постоянно убеждаются в том, 
что их труд ценят и помнят.

— Встречаешь, например, в авто-
бусе своих студентов, а они говорят: 
«Бонжур, вы нас учили!» — расска-
зывает преподаватель французско-
го языка Раиса Рохина, которая тру-
дилась на кафедре иностранных 
языков «39 лет, девять месяцев и 
сколько-то дней», с первого дня 
открытия УИИ в 1967 году. — А на 
встрече ветеранов вуза я впервые.

Александра Филиппова также 
пришла в университет в 1967 году:

— Кем я только не работала! 
Старшим лаборантом, потом за-
ведующей кафедрой МиГ. Всегда 
прихожу на встречи ветеранов 
и на кафедру. Здесь я испытываю 
хорошие чувства. Молодость!

Для знакомства с нынешней 
университетской жизнью Кон-
стантин Рудольфович предложил 
вниманию ветеранов презента-
цию «Университет: результаты и 
перспективы». По завершении 
официальной части праздник про-
должился в кафе «Старый замок».

Ветеранов поздравили про-
ректор по безопасности и общим 
вопросам Владимир Якимов, пред-
седатель первичной профсоюзной 
организации УГТУ Нефтегазстрой-
профсоюза России Наталья Моро-
зова, председатель совета вете-
ранов УГТУ Людмила Коданёва. С 
музыкальными номерами высту-
пили солистки вокальной студии 
университета Наталья Антименко 
и Алла Глущенко.

«С детства впитываем мы от 
людей старшего поколения на-
родные традиции и мудрость, ос-
новы культуры и родной речи. В 
ваших добрых и сильных сердцах 
черпаем мы поддержку и понима-
ние, терпение и любовь, энергию 
и вдохновение! С праздником вас, 
дорогие ветераны!» — поздрави-
ли гостей ведущие праздника.

Петр ИВАНОВ

28 сентября в Ухтинском государствен-
ном техническом университете состоя-
лось очередное заседание ученого совета. 
Члены совета приняли решения по ряду 
вопросов финансово-хозяйственной, 
кадровой, учебно-методической деятель-
ности университета, а также торжествен-
но поздравили и наградили сотрудников 
и студентов УГТУ по нескольким радост-
ным поводам.

Проректор по экономике и финансам Кон-
стантин Мальцев ознакомил присутствующих 
с результатами выполнения мероприятий 
комплексной программы повышения эффек-

тивности финансово-хозяйственной деятель-
ности УГТУ за первое полугодие 2022 года.

С отчетом о результатах работы в 2021-
2022 учебном году и задачах на 2022-2023 
учебный год, включая планы по текущему ре-
монту объектов университета, выступил глав-
ный инженер Максим Троханович.

И. о. проректора по учебной работе и мо-
лодежной политике Иван Лебедев рассказал 
о результатах исполнения эффективного кон-
тракта профессорско-преподавательского 
состава за 2021-2022 учебный год.

Ученый совет избрал по конкурсу на за-
мещение должности профессора кафедры 
экологии, землеустройства и природополь-
зования Викторию Лазареву, на замещение 
должности профессора кафедры поисков и 
разведки месторождений полезных ископае-
мых Валерия Копейкина.

Кандидатура профессора Аллы Павлов-
ской выдвинута на награждение почетным 
званием «Заслуженный работник высшей 
школы Российской Федерации».

В ходе торжественной части заседания 
совет поздравил с круглой датой юбиляра 
сентября — декана нефтегазового факультета 
Наталью Демченко.

Присутствующий на совете заместитель 
генерального директора АО «Транснефть — 
Север» по экономике Александр Богатырев 
вручил восьми преподавателям УГТУ серти-
фикаты на выплаты социальной направлен-
ности.

Компания «Транснефть» ежегодно поощ-
ряет педагогов материально «с целью раз-
вития творческой инициативы, поддержания 
и содействия профессиональному росту». 
В этом году обладателями сертификатов 
«Транснефти» стали ассистент кафедры ПЭМГ 
Олег Ракито, доцент кафедры ПЭМГ Анатолий 
Игнатик, ст. преподаватель кафедры физи-
ки Алексей Тарсин, зав. кафедрой электро-

энергетики и метрологии Елена Тетеревлева, 
ассистент кафедры электроэнергетики и ме-
трологии Кирилл Отев, декан нефтегазового 
факультета Наталья Демченко, доцент кафе-
дры физики Вадим Ильясов, зав. кафедрой 
химии и химической технологии Мария Засо-
вская.

Отметим, что ученый совет утвердил так-
же список обучающихся, рекомендуемых для 
получения стипендий благотворительного 
фонда «ЛУКОЙЛ».

В завершение торжественной части со-
стоялось вручение аттестата о присвоении 
ученого звания доцента по научной специ-
альности 1.6.15 «Землеустройство, кадастр и 
мониторинг земель» профессору кафедры 
экологии, землеустройства и природополь-
зования Юлии Пильник.

БОНЖУР, 
ВЫ НАС УЧИЛИ!

В УГТУ отметили День пожилого человека

Поводы для радости

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Яна МАЦКИВ

29 сентября на кафедре про-
ектирования и эксплуатации 
магистральных газонефте-
проводов (ПЭМГ) Ухтинского 
государственного техническо-
го университета состоялась це-
ремония открытия обновлён-
ной именной лаборатории ПАО 
«Транснефть» по исследованию 
реологических свойств нефти и 
металловедению.

Голубую ленту торжественно 
перерезали проректор по науке и 
инновационной деятельности Ух-
тинского государственного техни-
ческого университета Герман Леп-
пке и заместитель генерального 
директора по эксплуатации АО 
«Транснефть — Север» Александр 
Пигулин.  

Лаборатория оснащена по по-
следнему слову техники. Это учеб-
но-лабораторное оборудование 
«Механические свойства метал-
лов», стенд «Диагностика нефте-
газопровода», комплект дидакти-
ческих модулей «Сооружение и 
эксплуатация газонефтепроводов 
и газонефтехранилищ», а также 
лабораторный стенд по испыта-
нию насосной установки, электро-
магнит переменного тока, ультра-
звуковой портативный твердомер 
и медносульфатный электрод.     

Теперь бакалавры, магистры 
и аспиранты смогут использовать 
новые методико-технологические 
подходы при выполнении лабора-
торных работ.

— Открытие лаборатории — 
это ещё один вклад АО «Транс-
нефть — Север» в наше будущее, 

в студентов, — отметил на откры-
тии проректор. — И практические 
навыки, полученные здесь, приго-
дятся как будущим трубопровод-
чикам, так и нефтепроводчикам и 
разработчикам.  

— Теперь студентам будет 
намного проще воспринимать 
теоретические знания, а препо-
давателям комфортнее доносить 
информацию, — заметил предста-
витель АО «Транснефть — Север». 

— Лаборатория позволит доступ-
но и наглядно доносить матери-
ал до студентов и закреплять на 
практике то, что написано в учеб-
никах.

Всего в УГТУ успешно действу-
ет комплекс из 17 аудиторий и ла-
бораторий ПАО «Транснефть».

Яна МАЦКИВ

30 сентября в УГТУ почтили память подполковника Управления 
ФСБ по Коми, погибшего в Чеченской Республике Героя России 
Александра Алексеева. 

В этот день ему исполнилось бы 70 лет. Утром состоялось воз-
ложение цветов к мемориальной доске Героя России. На митинге 
присутствовали и. о. ректора УГТУ Константин Мальцев, проректор 
по безопасности и общим вопросам Владимир Якимов, начальник 
управления комплексной безопасности УГТУ Павел Богачик и на-
чальник пожарно-спасательного отряда Индустриального института 
(СПО) УГТУ Камалдин Черивханов, а также представители инже-
нерно-кадетского корпуса УГТУ. После возложения цветов память 
Александра Ивановича почтили минутой молчания.

Найди себя в IT 
Топ-менеджеры IT-отрасли проводят лекции в УГТУ
Петр ИВАНОВ

Кафедра вычислительной тех-
ники, информационных систем 
и технологий УГТУ совместно с 
предприятиями Ухты открыла 
сезон открытых уроков для 
студентов первых и вторых 
курсов IT-направлений. Лекции 
уже состоявшихся специали-
стов посвящены теме «Знаком-
ство со специализацией. Найди 
себя в IT».

Аналогичный формат введе-
ния в специальность практико-
вался кафедрой и прежде; в этом 
учебном году акцент сделан на 
проектно-ориентированное об-
учение.

Так, 29 сентября о проектах, 
реализуемых в компании, расска-
зал руководитель сектора вне-
дрения ООО «Консалт-Информ», 
выпускник УГТУ Дмитрий Шпаков-
ский. В открытом диалоге с опыт-
ным IT-управленцем участвовали 
около ста человек.

— О выступлении Дмитрия Вла-
димировича ребята сказали: «Бом-
ба!» — поделилась впечатлениями 
преподаватель кафедры Светлана 

Шилова, также присутствовавшая 
на встрече. — Нетривиальная по-
дача материала, я получила колос-
сальное удовольствие от свобод-
ной стилистики общения.

По словам Светланы Влади-
мировны, главная цель встреч с 
действующими IT-специалистами 

— помочь студентам увидеть век-
тор и найти нишу, в которой раз-

виваться дальше, и не утонуть в 
море информационных техноло-
гий.

С октября по декабрь ВТИСиТ 
планирует организовать откры-
тые лекции сотрудников IT-служб 
корпораций «Газпром», «ЛУКОЙЛ», 
«Транснефть». Узнать расписание 
лекций можно по телефону кафе-
дры 700-249.

Почтили память 
Героя России

В УГТУ открылась 
обновленная 
лаборатория ПАО 
«Транснефть»

Проректор по науке и инновационной деятельности УГТУ Герман Леппке 
принял участие в заседании секции экспертного совета по вопросам за-
конодательного регулирования нефтепереработки и нефтехимии, состояв-
шемся 23 сентября в Госдуме РФ. Проректор выступил с докладом на тему 
«Организационно-правовые основы реализации разработки и внедрения 
композитных материалов».

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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!Коллектив факультета экономики, управления и информационных технологий 
сердечно поздравляет старшего преподавателя кафедры социально-коммуникатив-
ных технологий Ольгу Александровну Волкову с успешной защитой диссертации на 
соискание звания кандидата педагогических наук. Защита состоялась в Московском 
педагогическом государственном университете.

В этом году в России на инже-
нерно-технические направления 
и специальности выделено бо-
лее 250 тысяч бюджетных мест, 
в следующем году планируется 
выделить примерно столько же. 
Акцент на инженерную подготов-
ку обоснован и понятен, однако в 
той же степени понятны и сложно-
сти многих (особенно региональ-
ных) вузов с выполнением плана 
по набору на КЦП. Тем больше 
поводов относиться к выполне-
нию плана приема как к сложной 
задаче, которую УГТУ в этом году 
снова успешно решил. Все бюд-
жетные места заполнены — таков 
итог дополнительного набора на 
направления подготовки высшего 
образования.

Как отмечает начальник учеб-
но-методического управления 
УГТУ Иван Лебедев, по итогам 
приемной кампании 2021 года 
УГТУ стал одним из двух учебных 
заведений ВО и СПО Республики 
Коми, полностью выполнивших 
полученные от министерств циф-
ры набора:

— В этом году соответствую-
щие итоги мы будем подводить 
на ежегодном заседании Совета 
ректоров вузов Республики Коми, 
однако о хроническом недоборе 
наши коллеги из высших и сред-
них учебных заведений республи-
ки уже сейчас говорят как о сло-
жившейся тенденции.

Причины недобора называют 
разные: исход выпускников школ 

в мегаполисы, сложные задания 
на ЕГЭ по профильной математике 
и иные. В качестве наиболее ха-
рактерной черты приемных кам-
паний УГТУ Иван Иванович опре-
деляет сложность с техническими 
дисциплинами.

«Это системная проблема: по 
итогам ЕГЭ мы имеем большой 
процент абитуриентов с высоки-
ми баллами, которые сдавали что 
угодно, кроме технических дис-
циплин — физики, информатики и 
профильной математики, нужных 
для поступления в УГТУ, и парал-
лельно, как следствие, наблюдаем 
большой конкурс на СПО из тех, 
кто мог бы поступать на направле-
ния высшего образования. Сказы-
вается нехватка учителей-пред-
метников в школах республики. 
Поэтому дети чаще выбирают бо-
лее простые дисциплины», — уве-
рен он.

Благодаря этой тенденции в 
этом году в УГТУ первыми дей-
ствительно были «закрыты» (уве-
ренно, с конкурсом) направления 
не технического плана — эконо-
мика, реклама и связи с обще-
ственностью, документоведение. 
Однако популярность СПО УГТУ 
среди абитуриентов была тако-
ва, что о дополнительном наборе 
и речи не шло: плановая цифра 
набора — 365 учащихся — была 
перекрыта почти вдвое желающи-
ми обучаться по договору, а на от-
дельные специальности СПО был 
конкурс 6 человек на место.

Яна МАЦКИВ

В сентябре в Санкт-Петербурге 
состоялось важное меропри-
ятие газовой отрасли Россий-
ской Федерации — IX Между-
народный газовый форум, в 
котором приняли участие 
представители УГТУ. Подведём 
итоги. 

Параллельно в рамках форума 
проходило более 80 мероприя-
тий. ПМГФ посетили более 17 000 
участников из 51 страны, в рам-
ках выставочной программы 500 
компаний представили новейшие 
разработки для газовой инду-
стрии.

В рамках выставочной про-
граммы опорных вузов ПАО «Газ-
пром» была представлена экспо-
зиция УГТУ, разработанные в УГТУ 
VR-технологии и датчик Гигросенс. 

Декан нефтегазового факуль-
тета УГТУ Наталья Демченко при-
няла участие в научной дискуссии  
«Технологии разведки, разработ-
ки и эксплуатации месторожде-
ний». 

Научную дискуссию вёл пер-
вый заместитель начальника Де-
партамента ПАО «Газпром» Павел 
Слугин. Участие в этой дискуссии 
приняли и два заместителя гене-
рального директора Газпром ВНИ-
ИГАЗ, которые занимаются разра-
боткой месторождений, а также 
молодые специалисты, которые 
задавали вопросы

Наталья Павловна рассказала 
о развитии цифровых технологий 
в УГТУ в области разработки и экс-
плуатации месторождений газа. 
Пояснила, что мы ждём от внедре-
ния цифровых технологий, что пла-
нируется в перспективе, где важнее 
их внедрять: в действующих ме-
сторождениях или при открытии 
новых.

Дискуссия развернулась во-
круг подготовленной мною пре-
зентации. — делится подроб-
ностями Наталья Павловна — В 
итоге наши предложения вызвали 
горячий интерес и  будут направ-
лены во ВНИИГАЗ.   

Отдельного внимания заслу-
живает совместный семинар-со-
вещание представителей ПАО 
«Газпром» с ректорами вузов, 
которые являются опорными ву-
зами Газпрома — «Персонал бу-
дущего». На нём обсуждались во-
просы по привлечению молодых 
специалистов и удержанию их в 
регионах, инновации среднего 
профессионального образования, 
актуальность онлайн-курсов.

Череда мероприятий завер-
шилась круглым столом «Пер-
спективы развития сетевого 
взаимодействия и отраслевого 
сотрудничества вузов-партнёров 
ПАО «Газпром» в сфере развития 
карьеры обучающегося и попу-
ляризации профессий в газовой 
отрасли».

— Каждый вуз представил 
свои предложения в рамках се-
тевого взаимодействия с вузам-

партнерами, — поясняет Наталья 
Павловна. — В итоге принято ре-
шение о создании единого инфор-
мационного поля опорных вузов 
ПАО «Газпром».

Важным событие форума был 
также Молодежный день, в работе 
которого, по результатам серьёз-
ного отборочного тура, принима-
ла участие студентка группы ПГ-
ГНГ— 19 оС Диана Кривко.  

Петербургский международ-
ный газовый форум входит в ТОП-
5 самых масштабных междуна-
родных конгрессно-выставочных 
проектов, постоянно расширяет 
спектр обсуждаемых тематик и 
экспонируемых разработок, спо-
собствует активному развитию 
нефтегазовой отрасли. 

Яна МАЦКИВ

27 сентября представители 
УГТУ встретились с руковод-
ством Сыктывкарского ликёро-
водочного завода. Цель визита 

— налаживание сотрудниче-
ства и в дальнейшем — обеспе-
чение предприятия кадрами.

Инициатором встречи стал 
проректор по науке и инноваци-
онной деятельности Герман Леп-
пке. На встрече присутствовали 
также декан технологического 
факультета УГТУ Мария Засовская 
и ведущий специалист Института 
дополнительного профессиональ-
ного образования и обучения УГТУ 
Карина Зинькович.

Гостей встречала заместитель 
генерального директора по про-
изводству Сыктывкарского ЛВЗ — 
главный технолог Татьяна Кухта со 
своими сотрудниками.

«В основном мы работаем 
с тремя структурами: Газпром, 
Транснефть и Лукойл. Считаю, что 
это неправильно, — высказал 
своё мнение Герман Николаевич. 
— У нас много других республико-
образующих предприятий с вну-
шительным количеством рабочих 
мест, которые нуждаются в квали-
фицированных кадрах. Моя цель 

— наладить контакты со всеми 
этими предприятиями. Это уже не 
первое предприятие, с которым 
мы устанавливаем контакт: были 
уже ООО «Лузалес» и АО «Коми-
текс».

По словам проректора, на дан-
ный момент УГТУ может «закрыть» 
на заводе нехватку вспомогатель-
ных специальностей, ведь любому 
предприятию нужны электрики, 
механики, экономисты, IT-шники, 
документоведы, специалисты по 
связям с общественностью, менед-
жеры, юристы и прочие.

Схема сотрудничества пред-
полагается такая же, как и с Ухтин-
ским НПЗ. Как говорит проректор, 
технологически эти предприятия 
чем-то схожи:

— В дальнейшем мы сформи-
руем группу студентов в зависи-
мости от потребностей завода и 
соответствующий преподаватель-
ский состав и будем готовить спе-
циалистов той квалификации, ко-
торая необходима заводу. В этом 
я вижу перспективу для развития 
нашего технологического факуль-
тета, когда на базе специальности 
«Инженер химик-технолог» будут 
готовить специалистов несколь-
ких специализаций.

На данный момент идёт под-
готовка рамочного соглашения по 
взаимодействию.

МИССИЯ ВЫПОЛНЕНА
Итоги дополнительного набора в УГТУ

Инга КАРАБИНСКАЯ

Ухтинский университет за-
крыл контрольные цифры 
приема (КЦП) Минобрнауки 
России. 

По следам газового форума Представители 
УГТУ побывали на 
сыктывкарском ЛВЗ
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Первым стала «Ярмарка 
возможностей», на которой 
представители девяти универси-
тетских объединений рассказа-
ли о своей работе. Действующие 
участники студенческого совета, 
волонтерской организации, сту-
денческого совета, профсоюза по-
делились своими достижениями и 
будущими проектами.

Мероприятие прошло в фор-
мате квеста, где участники при 
поддержке тьюторов посещали 
станции и попутно знакомились 
с бизнес-инкубатором УГТУ, ко-
торый уже стал бессменной пло-
щадкой для проведения разно-
плановых событий.

— Всевозможные вузовские 
объединения — это возможность 
реализовать себя, помимо учебы, 

— говорит организатор «Ярмарки 
возможностей» Дарья Колеснико-
ва. — Кроме того, это весело, кру-
то и классно! Главное, научиться 
правильно распределять время и 
свои силы, тогда жизнь заиграет 
новыми красками.

Вторым событием для 
первокурсников стали курсы 
студактива «ПрофАдаптация». 
Их организовало объединение 
«Профориентатор УГТУ», главная 
цель проекта — помочь новым 
студентам найти себя во вне-
учебной деятельности, быстрее 
влиться в университетскую 
жизнь. Участники курсов про-
шли мастер-классы по созданию 
видео, написанию текстов и ора-
торскому искусству, последнее 
может особенно пригодиться во 
время сессии.

— Ораторское искусство — уни-
версальный инструмент и точно 
пригодится каждому человеку, 

— уверен Юрий Постельный, ве-
дущий мастер-класса по оратор-
скому искусству. — С его помощью 
студент сможет раскрыться перед 
преподавателем с лучшей стороны 

и показать всё, на что он способен. 
«ПрофАдаптация» — гранто-

вый проект, востребованность и 
социальную значимость которого 
убедительно доказал студент УГТУ, 
активист сообщества «Профори-
ентатор УГТУ» Иван Афтени на фо-
руме Национальной лиги студен-
ческих клубов в Казани в 2021 году.

— Проблема почти всех перво-
курсников — адаптация к студен-
ческой жизни, — говорит Иван 
Афтени. — Поэтому мы решили 
сделать проект, который бы помог 
ребятам адаптироваться и реали-
зовать себя во внеучебной жизни 
УГТУ. Я поехал в Казань и успешно 
защитил проект.

В настоящее время коман-
дой форума — представителями 
студенческих объединений УГТУ 
— разработан обучающий план, 
график мероприятий и мастер-
классов, которые помогут участ-
никам проекта пройти увлека-
тельный путь от генерации идеи 
до воплощения ее в жизнь.

Организаторы «Ярмарки воз-
можностей» и «ПрофАдаптации» 
надеются, что по итогам меропри-
ятий составы университетских 
объединений пополнятся новыми 
участниками, которые ярко и все-
сторонне проявят себя во время 
учебы в УГТУ.

Еще одно мероприятие для 
новичков вуза провел студен-
ческий совет — квест «Сдать 
всё». Событие состоялось на не-
скольких объектах УГТУ. Старт 
был дан в городском парке куль-
туры и отдыха — месте, которое 
студенты обязательно посещают, 
переходя из корпуса в корпус 
вуза. На подвиги участникам по-
мог настроиться энергичный та-
нец «Макарена». Ребята согрелись, 
взбодрились и настроились поко-
рить 10 станций: «История», «Ино-
странный язык», «Русский язык», 
«Инженерная графика», «Физи-
ка», «СЛиОН», «Проектирование», 
«Аэродинамика», «Культурология», 
«Контрольное списывание». На 
каждой из них участников ждали 
свои испытания. По словам орга-
низаторов, все команды подошли 
к решению задач с азартом и пол-
ной самоотдачей! 

По итогам состязаний глав-
ный приз достался команде «Рис». 

Немного не хватило ребятам 
«Cumпании», они на втором ме-
сте, третьими к финишу пришли 
студенты из команды «Свой среди 
чужих».

Квест, по признанию участни-
ков, получился познавательным 
и веселым, а главное, достиг клю-
чевой цели — сплотил первокурс-
ников и познакомил их с универ-
ситетом. Поэтому всем-всем-всем 
«отлично»!

Первокурсники технологи-
ческого факультета встретились 
со своим деканом Марией Засо-
вской, начальником управления 
по учебно-воспитательной рабо-
те УГТУ Анатолием Чемезовым и 
начальником отдела социальной 
защиты студентов Ириной Литви-
новой в корпусе «Л» ухтинского 
вуза 22 сентября. 

Мария Александровна призва-
ла студентов помогать друг другу, 
быть одной большой дружной 
семьей, выбрать старосту в груп-
пах, а также участвовать в студен-
ческих научных конференциях, в 
частности, «Севергеоэкотех».

— Научная составляющая в об-
разовательном процессе очень 
важна, — заметила декан. — Это 
даёт огромный импульс в вашем 
развитии и в учебной деятельно-
сти. Кроме того, вы можете полу-
чать дополнительную надбавку 
к стипендии в соответствии с ин-
дексно-рейтинговой системой 
оценки студентов. Уже можно на-
чинать работать над докладами, 
ведь первая конференция пред-
полагается в декабре. 

23 сентября первокурсники 
Усинского филиала УГТУ, с успе-
хом преодолев испытания на вни-
мательность, быстроту реакции и 
чувство юмора, стали полноправ-
ными студентами вуза! Для каж-
дой группы был приготовлен соб-
ственный обряд посвящения. По 
традиции первокурсники-нефтя-
ники были помазаны нефтью, что-
бы приманить удачу, менеджеры 
буквально вбивали в себя знания 
по высшей математике, а экологи 
посадили растение, за которым 
будут ухаживать на протяжении 
всех лет учебы. Завершилось ме-
роприятие торжественной клят-
вой первокурсника и исполнени-
ем гимна филиала. 

БОГАТСТВО ВОЗМОЖНОСТЕЙ 
В УГТУ для первокурсников прошло несколько мероприятий, посвященных жизни университета 

Владимир ГААС, 
Виктория СКРЕПЛЕВА, 

Яна МАЦКИВ, 
Александр ДЕМЕНТЬЕВ

В УГТУ состоялись события, 
на которых первокурсники 

узнали о разнообразии науч-
ной, культурной, спортивной 

жизни вуза, студенческих 
объединениях и активностях. 

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Мероприятие проводится по программе «Раз-
витие региональных центров студенческого 
хоккея», реализуемой Студенческой хоккейной 
лигой в рамках федерального проекта «Спорт 

— норма жизни» национального проекта «Де-
мография».

— В спорте важно не только 
просто тренироваться, но и состя-
заться с равными тебе — закалять 
в этой борьбе тело и дух, — гово-
рит ректор УГТУ Руслан Агиней. 

— Ухтинский вуз готов нести рас-
ходы на команду, чтобы студенче-
ский хоккей жил.

УГТУ и представители СХЛ 
подписали соглашение, согласно 
которому уже через месяц ухтин-
ская команда примет участие в 
играх второго дивизиона студен-
ческой лиги, который носит назва-
ние «бакалавр», и получит шансы 
дойти до финала чемпионата.

— Команда примет участие в от-
крытом первенстве СХЛ, которое 
стартует 11 ноября в Ульяновске, 
— поясняет заместитель директо-
ра Студенческой хоккейной лиги 
Дмитрий Кулябов. — Первенство 
состоит из двух этапов, по итогам 
которого ребята получат возмож-
ность представлять Северо-Запад 
на финале чемпионата СХЛ диви-
зиона «бакалавр», где сойдутся 16 
сильнейших команд страны.

Также в планах УГТУ и лиги 
добиться поддержки от нефтега-
зовых предприятий и хоккейной 
федерации Коми. Состав команды 
практически набран, большую его 
часть можно было увидеть на льду 
Ледового дворца имени С. Капу-
стина во время товарищеского 
матча между студентами и ко-
мандной УАВР «Газпром трансгаз 
Ухта», победу в котором одержали 
будущие игроки состава УГТУ со 
счетом 8:5.

Волейболистки УГТУ 
в Жешарте показали 
высший класс!
Сборная УГТУ по волейболу среди женских команд 
заняла первое место на турнире, посвящённом 
открытию 30-го спортивного сезона СК «Жешарт». 
Тренирует волейболисток Ольга Корсакова. Всего в 
турнире приняли участие 4 команды из Ухты, Сык-
тывкара и Усть-Вымского района.
Поздравляем наших волейболисток с заслуженной 
победой и ждём новых достижений!

Студенты России 
присоединились 
к патриотической 
акции
6 сентября на базе спорткомплекса «Буревестник» 
студенты УГТУ приняли участие во всероссийском 
студенческом патриотическом забеге. В рамках 
акции участникам необходимо было пробежать 
дистанцию 1418 метров по территории студен-
ческого городка, что символизирует количество 
дней, которые преодолела наша страна на пути к 
Великой Победе.

Военно-спортивная игра 
для моледежи Усинска
24 сентября на территории лыжной трассы г. Усинска прошла воен-
но-спортивная игра «Кудым-Ош». В ней приняли участие три коман-
ды Усинского филиала УГТУ. Ребята проходили полосу препятствий, 
участвовали в различных конкурсах и эстафетах. Увы, не выиграли, 
но есть к чему стремиться! 
Студенты филиала благодарят организатора — МБУ «Молодежный 
центр» г. Усинска и молодежь города за интересную игру.

Фото предоставлено отделом развития студенческого спорта УГТУ Фото предоставлено Александром ДЕМЕНТЬЕВЫМФото предоставлено Ольгой КОРСАКОВОЙ

УГТУ вступил в Студенческую хоккейную лигу

Неожиданный камбэк! 
Владимир ГААС

УГТУ присоединился к всероссийской Студенческой хоккейной 
лиге (СХЛ). Такое решение было принято после двух рабочих 
совещаний представителей лиги с руководством ухтинского 
вуза. По мнению сторон, участие университета в соревнова-
ниях СХЛ придаст новый импульс для развития хоккейного 
движения в республике, а УГТУ станет привлекательнее для 
будущих абитуриентов-спортсменов. Подготовку будут вести 
тренеры детско-юношеских спортивных школ, поддержку обе-
спечит ухтинский вуз.
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Открывая мероприятие, ди-
ректор Индустриального инсти-
тута (СПО) УГТУ Евгений Воскре-
сенский отметил, что это событие 
не просто долгожданное, а в оче-
редной раз подтверждающее в 
высшей степени ответственное 
и внимательное отношение ПАО 
«Газпром» и его дочернего обще-
ства ООО «Газпром трансгаз Ухта» 
к партнерскому взаимодействию 
с опорным вузом. Слова искрен-
ней признательности партнерам 

за этот вклад в развитие инфра-
структуры колледжа и универси-
тета выразил ректор УГТУ, про-
фессор Руслан Агиней.

«Крылатая фраза про здоровое 
тело и здоровый дух еще никогда 
не была так актуальна, как сегод-
ня. Наш долг — закаляться физи-
чески и духовно. Обновленный 
зал дает возможности для разви-
тия богатых спортивных тради-
ций УГТУ, новые возможности для 
воспитания физической культуры 

студентов, преподавателей, всех 
работников вуза, новые возмож-
ности для дружбы и партнерства 
в области физкультуры и спорта», 

— заключил ректор и сердечно 
поблагодарил коллектив компа-
нии ООО «Газпром трансгаз Ухта» 
за неизменное внимание к нуж-
дам вуза.

В свою очередь замести-
тель генерального директора по 
управлению персоналом ООО 
«Газпром трансгаз Ухта» Евгений 
Гусев отметил значимость резуль-
татов совместной работы во славу 
будущих, в том числе спортивных, 
побед и пожелал спортсменам 
УГТУ всевозможных достижений, 
а его коллега — заместитель ге-
нерального директора ООО «Газ-
пром трансгаз Ухта» по общим 
вопросам Владимир Блохин вы-
разил надежду, что новый и со-
временный спортивный зал ста-
нет одной из перемен к лучшему, 
позитивной вехой в жизни сту-
дентов и сотрудников ГНК и всего 
ухтинского университета.

В тот же день в обновленном 
силами ПАО «Газпром» и ООО «Газ-
пром трансгаз Ухта» спортивном 
зале ГНК УГТУ состоялся друже-
ский волейбольный матч между 
студенческими командами кол-
леджа.

Порядка 60 студентов и столь-
ко же преподавателей приняли 
участие в сдаче нормативов.

Руководство вуза пред-
ставляли проректор по науке и 
инновационной деятельности 
Ухтинского государственного тех-
нического университета Герман 
Леппке, главный инженер УГТУ 

Максим Троханович и директор 
Индустриального института Евге-
ний Воскресенский.

Выполнить нормативы могли 
все желающие, систематически 
занимающиеся спортом, имею-
щие медицинский допуск.

Комплекс ГТО включает в себя 
11 возрастных групп. Нормативы и 
количество испытаний меняются 
в зависимости от пола и возраста 
участников. Некоторые дисципли-
ны обязательны для всех.

— Сейчас особое время, когда 
исконно русские земли вернулись 
в состав Российской Федерации, 

— заметил в своём приветствии 
Герман Николаевич. — Граждане 
великой страны должны уметь не 
только перекладывать бумажки 
с места на место и выступать на 
конференциях. ГТО — в этих трех 
буквах заложен великий смысл: в 
тылу мы должны быть готовы тру-
диться круглосуточно. На фронте 
уметь постоять не только за себя, 
но и за других. Ценой слабости 
может оказаться жизнь.

Сам Герман Николаевич взял 
вес в два раза больше своей нор-
мы по возрасту: не 16, а 32 кг. И в 
итоге дважды сдал на «золото».

«Что будут стоить тысячи слов, 
когда важна будет крепость руки», 

— привёл проректор в качестве 
довода слова Виктора Цоя.

Сотрудники и студенты УГТУ 
к труду и обороне готовы!

Перемены к лучшему

Инга КАРАБИНСКАЯ

29 сентября в горно-нефтяном 
колледже Ухтинского госу-
дарственного технического 
университета состоялось 
торжественное открытие 
спортивного зала. Объект был 
отремонтирован и переосна-
щен в рамках реализации про-
граммы сотрудничества ПАО 
«Газпром» с УГТУ.

Яна МАЦКИВ

1 и 2 октября в спортивном комплексе «Буревестник» состоялась 
сдача Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне» (ГТО) для преподавателей и студентов. 
В УГТУ она была посвящена 70-летию со дня рождения под-
полковника Управления ФСБ по Коми, Героя России Александра 
Алексеева.
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Владимир ГААС

На стадионе горно-нефтяного кол-
леджа УГТУ прошли соревнования по 
пожарно-прикладному спорту. 

Участники добровольных дружин и 
действующие сотрудники городского 
гарнизона продемонстрировали навыки 
обращения с обмундированием и эки-
пировкой, прошли полосу препятствий, 
ликвидировали учебные возгорания. 
Каждый этап приносил командам баллы, 
также учитывалась скорость прохожде-
ния всех испытаний. 

Профессиональные огнеборцы со-
стязались в отдельной категории, а среди 
добровольных пожарных дружин УГТУ 
победу одержали представители направ-
ления «Защита в чрезвычайных ситуаци-
ях»,  второе место у команды общежития 
№ 8, бронза досталась общежитию № 10. 

29 сентября в рамках празднования 
300-летия прокуратуры Российской 
Федерации и 100-летия прокуратуры Ре-
спублики Коми в городской библиотеке 
состоялась встреча студентов первого кур-
са Усинского филиала УГТУ с прокурором 
Усинска Андреем Котельниковым. Участни-
ки встречи обсудили структуру прокурату-
ры и суть ее работы, а также профориента-
ционную деятельность ведомства.

1 октября в Усинском филиале УГТУ 
прошла командообразующая деловая 
игра «Школа актива», в рамках которой 
студенты познакомились с деятельностью 
Российского союза молодёжи.

В игре приняли участие команды перво-
курсников направлений высшего и средне-
го профессионального образования. В 
роли модераторов выступили активисты 
студсовета Валерия Краюшникова и Ана-
стасия Латынина.

Победу одержала команда студентов 
СПО группы РИПК-22.

Текст и фото Александра ДЕМЕНТЬЕВА

5 октября состоялась экскурсия для 
первокурсников специальностей «При-
кладная геология» и «Технология геоло-
гической разведки».

Экскурсовод — старший преподаватель 
кафедры документоведения, истории и фи-
лософии Яков Васильев — познакомил буду-
щих специалистов с историей становления 
нефтегазовой промышленности в Ухте. Ре-
бята побывали на объектах, связанных с раз-
ными периодами истории освоения Тимано-
Печорской нефтегазоносной провинции: на 
месте высадки первой геологической экс-
педиции в 1929 году, на первой скважине, у 
памятника Фёдору Прядунову и памятника 
жертвам политических репрессий.

Ирина ПРИЛЮДЬКО

В рамках взаимодействия 
медико-санитарной части ООО 
«Газпром трансгаз Ухта» и ка-
федр физической культуры и 
промышленной безопасности 
и охраны окружающей среды 
УГТУ организован курс лекций 
по обучению практическим 
навыкам оказания первой по-
мощи.

Лекция проведена в рамках 
социального проекта «Факел до-
бра» фельдшером МСЧ ООО «Газ-
пром трансгаз Ухта» Тимофеем 
Александровичем Ковалевским 
на занятиях по физической куль-

туре и спорту с обучающимися 
1-го курса УГТУ. На занятиях сту-
денты ознакомились с основами 
доврачебной (первой) помощи, 
приобрели основные знания, не-
обходимые для спасения жизни и 
здоровья пострадавших при по-
вреждениях, несчастных случаях 
и внезапных заболеваниях. На 
практике студенты поупражня-
лись в проведении легочно-сер-
дечной реанимации на манекене, 
наложении шины на конечности 
при переломах, разобрали спосо-
бы временной остановки крово-
течения и многое другое.

Неоценимый опыт, получен-
ный студентами, поможет им гра-
мотно действовать в сложных си-
туациях.

Грамотные 
действия

Профессионализм 
и скорость

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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ОПРОС

5 октября в актовом зале Усинского филиала УГТУ 
прошел праздничный концерт-поздравление для 
преподавателей и работников филиала в честь Дня 
учителя. Студенты подготовили творческие номера, 
порадовали шутками и сценками. С праздником 
вас, дорогие учителя!

Фото из архива Сергея САПРИНА

Петр ИВАНОВ

Заслуги доцента кафедры экологии, 
землеустройства и природопользо-
вания УГТУ Сергея Саприна высоко 
оценены фондом имени В.И. Вернад-
ского, и теперь исследователь из Ухты 
представлен во Всероссийском проекте 
«Галерея молодых ученых».

Проект знакомит аудиторию с моло-
дыми исследователями, которые имеют 
весомые для науки результаты в области 
развития зеленой, водородной энергетики 
в мире; повышения уровня экологической 
культуры граждан России.

О том, что неправительственный эко-
логический фонд имени В.И. Вернадского 
включил Саприна в свою галерею ученых, 
Сергей Викторович узнал в День учителя, 
пятого октября: «Потому приятно вдвой-
не! Я учитель в третьем поколении, и хотя 
продолжаю династию в преподавательской 
роли, считаю, что хороший преподаватель 

высшей школы должен быть прежде всего 
учителем. И я чувствую себя на своем ме-
сте».

Сфера научных интересов Сергея Са-
прина — инженерия и моделирование в об-
ласти землеустройства. В 2017 году препо-
даватель защитил диссертацию по наукам 
о Земле на тему «Оценка экологической 
устойчивости агроландшафтов Воронеж-
ской области». Последние годы специфика 
исследовательской деятельности кандида-
та географических наук тесно связана с зо-
ной Европейского Севера.

Уважаемые педаго-
ги! Дорогие коллеги 
и друзья! 

От многотысячного кол-
лектива Ухтинского госу-
дарственного технического 
университета сердечно 
поздравляю вас с профес-
сиональным праздником — 
Днем учителя! 
Образование традиционно 
входит в число наших глав-
ных ценностей и приори-
тетов; с качеством образо-
вания мы во все времена 
связываем будущее — буду-
щее конкретного человека, 
будущее страны, будущее 
человечества. А это значит, 
что и судьба подрастающего 
поколения, и наш завтраш-
ний день напрямую зависят 
от профессионализма, му-
дрости и таланта педагогов, 
учителей, наставников.
Вы во всех отношениях 
особые люди, выбравшие 
стезю, которая требует не 
механической передачи све-
дений и обучения навыкам, а 
совершенно особых личных, 
душевных, нравственных ка-
честв и устремлений. И глав-
ное из этих качеств — несо-
мненно, любовь. К человеку, 
к знанию, к своему делу.
Примите искреннюю благо-
дарность за ваше подвижни-
чество, за вклад в воспитание 
образованных, творчески 
мыслящих и социально 
активных членов общества! 
Пусть всегда будет благодар-
ным и радостным ваш труд! 
Добра, вдохновения, опти-
мизма и крепкого здоровья 
вам, дорогие друзья!

Ректор, профессор
Р.В. Агиней

Владимир ГААС

В промышленно-экономиче-
ском лесном колледже УГТУ 
встретили День учителя. В 
актовом зале ПЭЛК состо-
ялся концерт, где учащиеся, 
руководство Индустриально-
го института, профсоюзной 
организации поздравили с 
профессиональным празд-
ником преподавателей всех 
техникумов и колледжей уни-
верситетского комплекса. 

Также директор института Ев-
гений Воскресенский вручил бла-
годарственные письма бывшим 
и нынешним преподавателям, 
которые не один десяток лет про-
работали в учебных заведениях 
средней профессиональной шко-
лы УГТУ. А учащиеся всех специ-
альностей Индустриального ин-
ститута подготовили насыщенную 
творческую программу, наполнен-
ную танцевальными, вокальными 
и театрализованными поздравле-
ниями, чтобы выразить любовь и 
уважение к своим наставникам. 

Почетный труд 

В промышленно-экономическом лесном 
колледже УГТУ отметили День учителя

Молодой ученый — 
на своем месте!

ВОПРОС: Должен ли преподаватель 65+ работать 
в учебном заведении?

Отвечают студенты факультета экономики, управления 
и информационных технологий:

Алексей ФИЛИППОВ:

— Конечно, может пре-
подавать! Это его вы-

бор, и если у него есть 
желание учить — пусть 

работает.

Алексей КОЛЕСНИК:

— Смотря как пре-
подает. Если хорошо 
объясняет, то почему 

нет?

София НОВИЦКАЯ:

— У нас на кафедре много 
преподавателей за 60, и 
они хорошие препода-

ватели, так что, конечно, 
может!

Опрос провел Владимир ГААС

В школах страны возник дефицит учителей-предметников. Более 650 тысяч учителей достигли пенсионного 
возраста. Вопрос старения педсостава непростой: с одной стороны, руководство страны повышает пенсионный 
возраст и пропагандирует продление активного долголетия, а с другой — ищет возможность омоложения 
педсостава. Для решения проблемы кабмин создал Концепцию подготовки педагогических кадров для системы 
образования до 2030 года. Наши же респонденты считают, что смотреть нужно не в паспорт, а на квалификацию 
и желание работать!

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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ГОРДОСТЬ 
ВУЗА — 

его выпускники

Можно сказать, что в профес-
сиональном плане вы пошли по 
стопам родителей?

— Да. Я родился в Сосногор-
ске, в школу ходил в Новом Урен-
гое, куда родители переехали по 
распределению, а высшее обра-
зование получал в Ухте. Оба моих 
родителя — труженики неф-
тегазовой отрасли. Я с детства 
знаю, что такое промысел. Класса 
с пятого вместе с отцом ездил 
по производственным объек-
там, под его руководством даже 
производил какие-то несложные 
операции по продувке и запуску 
скважин. Поэтому выбор профес-
сии был предопределен. 

Газовую специализацию вы-
брали вы или она вас?

— На РЭНГМе было две груп-
пы: первая автоматом считалась 
нефтяной, вторая — газовой. При 
зачислении я сразу оказался во 
второй группе. После второго 
курса, когда началась специали-
зация, некоторые ребята пере-
шли в нефтяную группу, потому 
как опасались, что в будущем 
могут возникнуть сложности со 

сдачей экзаменов. В числе дру-
гих преподавателей спецдисци-
плины у газовиков вел Владимир 
Андреевич  Соколов — прекрас-
ный специалист, но очень тре-
бовательный и со своеобразным 
чувством юмора.  Мне было ин-
тересно узнать о газовых и газо-
конденсатных месторождениях. 
Кроме того, возник чисто спор-
тивный интерес: смогу — не смо-
гу?  Поэтому можно сказать, что 
это мой сознательный выбор. 

Сложностей в учебе не воз-
никло?

— Не обошлось без них. В 
группе нас было 13 человек. И 
на первый  экзамен Владимир 
Андреевич подготовил 39 вопро-
сов — по три в билете, чтобы не 
повторялись. Готовясь к экзаме-
ну, я часами сидел в библиотеке, 
ходил на консультации, но на не-
сколько вопросов так и не смог 
найти ответы. В итоге, как по за-
кону подлости, один из вопросов 
попался в билете. Естественно, на 
него я не ответил. Соколов по-
смотрел на меня и спросил: «Ну 
что, Уренгой, тебе тройки хва-

тит?» Учитывая, что на пересдаче 
у меня все равно не было шансов 
получить другую оценку, так как 
выше тройки он не ставил, я со-
гласился. Конечно, было обид-
но, но на последующих сессиях 
всё удалось исправить, итоговая 
оценка в дипломе положитель-
ная. Владимир Андреевич Со-
колов — это отдельная ячейка 
памяти. В некотором смысле он 
стал для меня первооткрывате-
лем в мир науки о газе. А вообще 
я всегда с благодарностью вспо-
минаю преподавателей кафедры, 
потому что они учили не только 
профессии, но и жизни. 

Насколько знаю, как раз один 
из преподавателей и поспо-
собствовал вашему трудо-
устройству?

— Руководителем моей вы-
пускной квалификационной ра-
боты был Андрей Владимирович 
Назаров. Он возглавлял отдел 
разработки в ухтинском филиале 
ВНИИГАЗа и по совместительству 
вел у нас дисциплину «Числен-
ные методы решения задач». Что-
бы попасть к нему «на диплом», 

мы с другом подкидывали монет-
ку, так как вакантное место было 
одно. Удача трижды улыбнулась 
мне. Считаю, это судьба. Я старал-
ся не ударить в грязь лицом и уже 
в апреле сдал ему готовую ди-
пломную работу. Андрей Влади-
мирович сказал, что такое в его 
практике впервые. После оконча-
ния университета он пригласил 
меня на работу в свой отдел.  

Как приняли в коллективе?
— Благожелательно. Как мо-

лодого специалиста меня при-
крепили к наставнику. Им стал 
Анатолий Евгеньевич Голованов, 
который тоже в свое время окон-
чил РЭНГМ в нашем вузе. Это по-
могло влиться в коллектив и в 
работу. Да и Назаров не оставлял 
без внимания. Считаю, как руко-
водителю и как специалисту ему 
нет равных. Печально, что жизнь 
такого талантливого человека 
оборвалась в 2015 году. Для отде-
ла разработки и для всего филиа-
ла это стало  серьезной потерей.

Помните свой первый само-
стоятельный проект?

— Анатолий Евгеньевич Го-
лованов предложил мне со-
брать всю имеющуюся ин-
формацию о месторождениях 
Тимано-Печорской провинции в 
единую электронную базу. Я са-
мостоятельно стал изучать про-
граммирование и написал свою 
первую программу — классифи-
катор месторождений. Это было 
в 2010 году. Прошло двенадцать 
лет, и я продолжаю ее усовер-
шенствовать, дополняю новыми 
модулями. Сейчас на нее полу-
чено свидетельство о государ-
ственной регистрации програм-
мы ЭВМ.

Именно после этого появилась 
мысль получить дополни-
тельное профессиональное 
образование?

— Программирование увлек-
ло. После классификатора место-
рождений я написал программу 
для расчета необходимого объ-
ема газлифтного газа, которая 
также получила свидетельство 
о государственной регистрации. 
Пришел к выводу, что хочу зани-
маться этим профессионально и в 
начале года поступил на онлайн-
обучение на веб-разработчика. 
Для меня это возможность раз-
виваться в новом направлении в 
рамках уже имеющегося образо-
вания и возможность освежить 
знания английского языка. Не зря 
же параллельно учебе на РЭНГМе 
я получил диплом переводчика 
текстов по специальности с ан-
глийского на русский. 

Какое будет следующее об-
разование? 

— Думаю, надо остановиться. 
Сил на онлайн-обучение уходит 
очень много. Хотя мой брат назы-
вает меня человеком с четырьмя 
высшими образованиями. На во-
прос: откуда ты взял, что у меня 
их четыре, он отвечает, что это в 
перспективе. Не исключено, что 
я потом пойму, что мне чего-то не 
хватает.

Где черпаете силы?
— Как говорил Андрей Вла-

димирович Назаров, в сутках 25 
часов. Двадцать пятый час — это 
внутренний резерв. Использую 
его. Решение пойти на онлайн-
обучение было осознанным. Это 
и придает сил. Конечно, где-то 
в середине года появилось не-
которое выгорание — возникла 
мысль: правильно ли я сделал? 
Но быстро взял себя в руки и стал 
двигаться дальше. Бросать дело 
на полпути не в моих правилах.

Поделитесь своими мечтами? 
— Для меня важно, чтобы у род-

ных было всё в порядке. Если у них 
всё хорошо, я спокоен. Сейчас всё 
время занимает учеба. Поэтому 
каждую свободную минуту стара-
юсь проводить с сыном. Хочу, что-
бы он вырос достойным человеком. 
Не так давно я стал еще и крестным 
дочки моего одногруппника. Это 
тоже большая ответственность. А 
что касается лично меня, мечтаю 
попутешествовать по стране, когда 
получу диплом. Друзья живут в раз-
ных уголках России, почему бы не 
навестить их всех?! 

Павел Есаулов:
«Выбор профессии 
был предопределен»

Виктория СЕРГЕЕВА

Герой рубрики — выпускник  кафедры РЭНГМиПГ, спе-
циалист отдела геологии и разработки месторождений 
ухтинского филиала ООО «Газпром ВНИИГАЗ» Павел Серге-
евич Есаулов. В его профессиональном багаже два свиде-
тельства о госрегистрации программ для ЭВМ,  множество 
побед в конференциях и профессиональных конкурсах. В 
хорошем смысле он вечный студент. Имея за плечами два 
диплома о высшем образовании, сейчас Павел Сергеевич 
получает уже третье, так как считает, что в профессии нуж-
но постоянно совершенствоваться.

— Я всегда с благодарностью вспоминаю препода-
вателей кафедры, потому что они учили не только 
профессии, но и жизни. 

Павел ЕСАУЛОВ

Фото из архива Павла ЕСАУЛОВА
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АНЕКДОТЫ ANEKDOTOV.NET

:)

— Татьяна, что это у вас в 
чашке, комбуча? Стильно! 
— Эээ… это я забыла старый 
чай вылить...

— Хочешь пирожки? Я сама ис-
пекла.

— Нет, спасибо.
— Это потому что они чер-
ные?

— Ходят слухи, что в нашей 
столовой травятся люди. Но 
меня пока пронесло…

Микроволновая печь — быто-
вой прибор, заставляющий 
тебя есть холодную еду с рас-
каленной посуды.

В восторг приходят всегда от 
того блюда, которое потребо-
вало наименьших усилий в при-
готовлении. Пример: если вы 
приготовили утку с яблоками, 
то комплименты получите за 
печеный картофель.

Огурцы съешь сам, кабачки 
раздай друзьям, а баклажаны 
оставь в рагу…

Интересное наблюдение: 
кастрюля начинает жарить 
сразу же, как только переста-
ет варить.

Коротко обо мне: грешу, но 
склонна к покаянию...

— В резюме написано, что у 
вас низкая самооценка. Чем вы 
видите себя через 5 лет?

Языковой 
барьер 
взят! 
Инга КАРАБИНСКАЯ

Четверо студентов из Узбекистана и 
учащийся из Ганы получили серти-
фикаты о прохождении общеобра-
зовательной программы обучения 
(модуль «Русский язык») по подго-
товке иностранных граждан и лиц 
без гражданства к освоению профес-
сиональных общеобразовательных 
программ на русском языке (техни-
ческая направленность).

Как отмечает специалист междуна-
родного отдела УГТУ Валерия Панкра-
това, формат и периодичность занятий 
для студентов были различными и за-
висели в первую очередь от изначаль-
ного уровня владения русским. Так, для 
первокурсника направления «Менед-
жмент» из Ганы Дэвида Кванса занятия 
по русскому были ежедневными, а сту-
денты НГФ из Узбекистана изучали язык 
два раза в неделю, углубляя свои зна-
ния грамматики.

Инга КАРАБИНСКАЯ

Хлеб священен в традиции практически 
любой страны: хлебом и солью встречают 
гостей; каравай хлеба — главное украше-
ние стола; а тот, с кем мы делим хлеб, наш 
друг отныне и навсегда.

21 сентября в общежитии № 1 по иници-
ативе международного отдела УГТУ прошла 
необычная, очень веселая и уж точно очень 
вкусная вечеринка: студенты ухтинского уни-
верситета из Афганистана, Узбекистана и Тад-
жикистана пекли хлеб по национальным и се-
мейным рецептам, угощали друг друга и всех 
желающих.

Символично, что уже само слово «хлеб» 
объединяет представителей разных нацио-
нальностей: «нан» в языке жителей Афгани-
стана, «нон» — на узбекском и таджикском 
языках в буквальном смысле породнил 
участников дружеского турнира, не говоря 
уже о заключительной его части, когда наци-
ональная выпечка была съедена с большим 
аппетитом.

ХЛЕБНЫЙ ВЕЧЕР В УГТУ

Легко ли быть 
иностранцем 
в УГТУ?
Оксана БЕЛЯЕВА

30 сентября иностранные студенты УГТУ 
встретились с проректором по безопасно-
сти и общим вопросам Владимиром Якимо-
вым и деканом нефтегазового факультета 
Натальей Демченко. Встреча, на которой 
собрались около ста студентов разных кур-
сов, была посвящена вопросам социальной 
и академической адаптации иностранцев.

Владимир Александрович поздравил 
первокурсников с поступлением в ухтинский 
университет и пожелал успехов в учебе. Осо-
бое внимание он обратил на необходимость 
соблюдать требования законодательства Рос-
сийской Федерации и правила поведения в 
обществе.

Отдельной темой разговора стала ситуа-
ция в России в связи со специальной военной 
операцией. Понимая обеспокоенность ино-
странцев, проректор призвал критично от-
носиться к информации в социальных сетях, 
часто недостоверной, изобилующей фейками.

«Страна живет в обычном режиме. Вы сами 
видите, как работают различные учреждения, 
магазины, транспорт. В таком же обычном ре-
жиме проходит обучение в вузах. Что касается 
частичной мобилизации, то на тех, кто не явля-
ется гражданами Российской Федерации, она 
не распространяется», — успокоил студентов 
Владимир Александрович.

Декан НГФ Наталья Демченко поддержала 
проректора:

— В Ухте и вообще в Республике Коми спо-
койная ситуация. Мы далеко от границы, у нас 
нет объектов, которые могут подвергнуться 
атаке. Так что успокойте своих родителей и не 
нервничайте сами. Сейчас ваша задача — по-
лучить образование.

Наталья Павловна также обратила внима-
ние студентов на то, что ухтинский универси-
тет обладает неоспоримыми преимущества-
ми, которых нет у многих других вузов. Это 
близость к производству и отличная лабора-

торная база, которую нельзя заменить ника-
кими VR-тренажерами. Декан НГФ призвала 
студентов в случае возникновения проблем 
обращаться за помощью в деканаты и между-
народный отдел, а кроме того, категорически 
«забыть о работе», по крайней мере на пер-
вом-втором курсах: совмещать работу с уче-
бой, особенно иностранцам, очень трудно, это 
всегда плохо сказывается на успеваемости.

Встреча продолжилась в формате «во-
прос — ответ». Приводим некоторые вопросы 
с обобщенными комментариями В.А. Якимова, 
Н.П. Демченко и В.Н. Панкратовой, специали-
ста международного отдела УГТУ.

Можно ли организовать для иностранных 
студентов дополнительные курсы по русскому 
языку?

— Можно. Возможны платные курсы, круж-
ки на факультетах. Форма занятий будет зави-
сеть от количества желающих. Отличный спо-
соб изучения языка — погружение в языковую 
среду. Больше общайтесь с однокурсниками-
россиянами. Записывайтесь на онлайн-курсы. 
Та помощь, которая зависит от университета, 
будет оказана.

Верны ли слухи о том, что для иностран-
ных студентов обучение будет продолжено в 
формате онлайн?

— Нет, неверны. Вы поступили на очное от-
деление. Причин для перехода на онлайн-об-
учения на данный момент нет.

У многих студентов есть проблемы с неко-
торыми учебными дисциплинами. Что делать?

— Обращаться к заведующим кафедрами 
и деканам факультетов. В университете дей-
ствуют кружки по разным дисциплинам. Глав-
ное — не затягивать, не доводить ситуацию до 
критической. Вам помогут.

Фото Олега СИЗОНЕНКО

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Все товары и услуги сертифицированы и лицензированы

Институт дополнительного 
профессионального обра-
зования и обучения УГТУ 
приглашает всех желающих 
на очные курсы подготовки 
к Единому государствен-
ному экзамену и Общему 
государственному экзамену 
по математике, физике, рус-
скому языку, информатике, 
английскому языку.

ВРЕМЯ 
не ждет!
В ИДПО УГТУ стартуют 
курсы по подготовке 
к ОГЭ и ЕГЭ

КУРСЫ ПОМОГУТ:

• обобщить и систематизировать 
знания, ликвидировать пробелы;

• повторить и закрепить программу, а 
также научиться находить наиболее 
целесообразные пути решения 
поставленных задач;

• погрузиться в атмосферу вузовских 
занятий, привыкнуть к лекционному 
формату и практике занятий с 
университетскими преподавателями, 
узнать больше об УГТУ и его 
возможностях.

Главная задача курсов — целенаправленная 
подготовка выпускников образовательных 
организаций к сдаче ЕГЭ (11 класс), ОГЭ (9 класс).
Занятия призваны максимально подготовить 
слушателя к реальной обстановке на экзамене. 
Этой цели служит в том числе акцент на практику 
— решение задач, анализ подходов к решению и 
типичных ошибок.

Процесс подготовки к испытаниям будет 
оптимальным благодаря опыту и квалификации 
преподавателей УГТУ, эффективным учебным 
программам и учебным пособиям, по которым 
будут проводиться занятия и которые будут 
рекомендованы для самостоятельной подготовки.

В рамках подготовки к ОГЭ и ЕГЭ предусмотрены 
курсы 4-, 6- и 7-месячной продолжительности.

Подробнее об условиях и сроках проведения курсов вы можете узнать: https://www.ugtu.net/kursy
или обратиться по адресу: Республика Коми, г. Ухта, ул. Сенюкова, д.17, бизнес-инкубатор, 5 этаж.
Контактные телефоны: 8 (8216) 738-770, 8 (8216) 738-771, 8 (8216) 738-587.

Не упусти возможность познакомиться с УГТУ 
и подготовиться к поступлению с вузовскими 

преподавателями!


